

Carta Abierta al Cardenal Antonio Caggiano



PERIODICO INDEPENDIENTE

DIRECTORES: GUILLERMO ABREGU MITTEL BACH Y MARCELO BARTOLOME FERREYRA
AÑO I — N° 2 NOVIEMBRE DE 1959

SEGUNDA EPOCA

PRECIO: \$ 4.—

Unidad de Pueblo e Iglesia ¿y las Fuerzas Armadas?



PERON

"Yo no he sido excomulgado. Pertenezco a la Orden de Malta con prerrogativa del uso del uniforme y audiencia permanente con el Santo Padre", expresó al corresponsal de la France Press en Trujillo.

PLAZA

El Obispo de La Plata acusa a la masonería y al liberalismo ateos de los males que vive el país. "Por esta razón —dijo— se me acusa de peronista". La actuación de Monseñor Plaza suscita polémicas.



Cárcel de Esquel, octubre 5 de 1959
Señor Director:

Es para mí un honor escribir desde esta cárcel del Sur donde se me ha confinado, pretendiendo acallar mi grito de rebeldía, que es el grito de un pueblo cansado de tener que vivir el vergonzoso papel de quienes ven y comprueban la entrega total de nuestras riquezas naturales y la negación brutal de las conquistas obtenidas.

Es indudable que el desgobierno frondicista debe utilizar el remedio de los tiranos para combatir el dolor de un pueblo: la represión. Pero también es innegable que detrás de estos fríos muros que nos guardan, otros muchos hombres de pueblo viven la ansiedad de una lucha que por ahora nos impiden continuar.

El nombre de vuestro periódico "EL MONTONERO", muestra ya un glorioso lema representativo de una época brillante, que bajo el signo del gran Caudillo Don Juan Manuel de Rosas, escribiera la página más gloriosa de nuestra historia. Con la misma verdad y el mismo empuje, sea vuestro periódico vocero del resurgimiento de una Patria justa, libre y soberana, señalada por el brazo viril del líder de la clase trabajadora Juan Domingo Perón.

Como Nacionalista y como Peronista, dejo en Ud. mi más profunda admiración al valor que en las páginas de "EL MONTONERO" muestra la pujanza viril de los patriotas.

EDUARDO IZZO
Cárcel de Esquel - Chubut



Sr. Director:

Como santafesino que quiere todo lo de su terruño me complazco en hacerles llegar mi más calurosa felicitación por la feliz idea de traer hasta Buenos Aires "EL MONTONERO". Paseaba yo por Florida cuando me llamó la atención un grupo grande de personas en torno a un canillita. Yo compré uno por curiosidad y grande fué mi sorpresa al comprobar que se trata de un periódico de mi tierra, de mi querida Santa Fe y que, sin embargo, estaba haciendo capote en Buenos Aires.

Con un gran apretón de manos, atto. y S. S.

Pascual Rondeiro
Ríos 1895 - Buenos Aires



Villaguay (E. Ríos) 20 de Octubre,

Sr. Director:

La Junta Promotora Departamental del Partido Justicialista, ante publicaciones locales insidiosas, que pudieran prestarse a interpretaciones equivocadas, declara:

1º Que las renuncias presentadas por algunos camaradas a integrar esta Junta, obedecen a motivos de índole puramente personal, lo que en modo alguno significa desertar de las filas partidarias.

2º Las personas renunciantes han manifestado que seguirán colaborando con el Movimiento como simples soldados del Justicialismo.

3º Que, efectivamente, esta Junta ha constatado el entusiasmo con que esos compañeros se han dado a la tarea de afiliación dispuesta por las autoridades provinciales.

Junta Departamental del Partido Justicialista.

CARTA ABIERTA

★ omar viñole

AL CARDENAL

Mons. CAGGIANO

COMO Presidente de la Liga Mundial de Escritores Cristianos hemos resuelto, el número de obreros intelectuales en la Argentina que agrupa esta filial, hacer pública una faz dramática de la sociología y la política vil, sin candor moral, que hostiliza a este pueblo creyente y tocado de Fe en el Redentor de los hombres. No nos proponemos abrumar con ciertas teológicas, la atención de S. E. Lo juzgamos destinatario de nuestro desamparo total en la vida jurídica y en la vida económica y por parte de los veinte integrantes del pretorio que sojuzgan los veinte millones de argentinos. Una vehemencia atea, ha venido desterrando de cuajo las raíces cristianas. Primero, el estirpamiento del juramento evangélico en la Universidad Nacional. Después, la burla a las instituciones esenciales de la República. El poder legislativo y el Poder Judicial, han desaparecido del tractus metódico de las leyes, fundadas en el derecho. Una argucia política, entintada con los coloridos del lenguaje apariencial de la falsa justicia dialéctica, del antiguo pretorio ha emparedado el sentimiento rector, porque el verbo, o sea la divinidad humana, no está en juego. ni apoya el fondo estricto de las palabras oficiales, porque el prevaricato y la mentira campea en la entretela de toda operación crítica que parte del Estado, como es fácil comprobar en las marchas y contramarchas del sistema policial que monta guardia en las calles y caminos del país. La delegación suprema de administrar la Fe pública, es una parodia pagana, análoga a las épocas del César, donde la turba se enteraba de los acontecimientos del Palacio, sin que interviniere otra escala de la conciencia, que las armas en manos de facciosos con buena suerte. Un sistema económico de carácter internacional, reintegra las preocupaciones por los signos fuertes de la moneda foránea, habiendo dejado de ser una Nación, que es la nacionalidad, para convertirnos en un país, que es el paisaje de comparación internacional para responder a los imperialismos que se han repartido el género humano, sobre las bases de una tutoría africanizadora, que lleva a la esclavitud blanca, condenando al cruel e ignominioso mecanismo de la persecución a los que no quieren incorporarse a esta Ley negra de vender la Patria y de defender hasta el último reducido, la Nación cristiana.

Estamos ante un planteo semibárbaro, que ha llevado a nuestro ejército a ser la policía internacional de la Banca de Exportación Americana, pisoteando el cuerpo místico de Cristo, en todos los ultrajes de macular a sus hermanos, bajo las decisivas amenazas de un imprevisible infortunio, que se inicia con la agonía económica, para dar fundamento a una tesis infiel al designio y grandeza que demarca la Constitución Argentina.

Esta nota, a manera de un de Profundis, elevada a su corazón de Pastor, no tiene finalidad política, sino situar este satánico engarce de un grupo de defraudadores de la Fe y los sentimientos que importa el ministerio del derecho. Si la ferocidad sanguinaria del César no está aún manifestada, en entregar a los creyentes a los leones, hay un plan cauto de cárcel y despojo pagano, análogo al que dió origen a la sublevación de Cristo, cuando las hordas invadían la Galia, para apoderarse, con esa hedionda mediocridad del materialismo femenino, de los tesoros de la raza de profetas, que había en los proclamadores del verbo de Moisés. Ignoro la trascendencia que pueda dársele a la presente comunicación, que elevamos a los poderes de éste y los países de todo el mundo, porque estamos empeñados en que la ciencia moderna actualice la relación política entre los hombres a la luz de una sociología cristiana, en oposición a la que emblemática paganismo, como es el sistema militar-político de Marx.

Nos impulsa esta avidez por la verdad eterna y el amor entre los hombres, porque palpamos en la secuencia del trato cotidiano, el violento y vertiginoso desconsuelo que se ha enseñoreado en la familia argentina cristiana.

Toda la técnica de este pintoresco pretorio argentino, está orientada a mutilar la virtud del hogar, creando ese hombre —animal innoble—, regido por el rencor y la envidia al oro ajeno, para que no queden vestigios de la inmensa labor de los apóstoles ultrajados, escarneados, guillotinados y crucificados, por intentar darle una orientación justa al alma de la especie. De nada vale el poderío económico de la Iglesia, si la Fe en su mano y austero mantenedor, no campea en la conducta de los mandatarios inclusive. Este experimento con el pueblo argentino, es el más criminal de los asesinatos. Nuestro pueblo tiene todos los riesgos de su infancia y de su falta de maestros exemplares. La vileza económica singularizada como única finalidad social, ha arrastrado instituciones morales como es el ejército de la Patria, y la Casa de Pedro. Si no las ha derrumbado, están minadas y cercadas, por una suerte de técnica orientada a sacar provecho del hedonismo proclamado como regla para enderezar esta hora de tenebrosidad jurídica.

Es necesario que los hombres que percibimos con gran descorazonamiento este instante de catástrofe del alma nacional, hagamos algo para alumbrar las tinieblas deliberadas que siembran los que sacarán buen provecho del paganismo de la República.

Se asocian a estas fuerzas desoladoras, las logias masónicas, y los laicos, filibusteros embelesados en el artificio del lenguaje operativo, sin sangre, y sin el misterio bautismal del verbo, que es acción generosa para los hombres que estamos atrapados por ese contagioso anhelo de identificación, que fué toda la mayéutica Paulina y Agustiniana para evidenciar el asidero humano que hubo en la acción pedagógica del maestro.

No nos aterrancen los errores políticos, ni los desencuentros tácticos de los empresarios sociales. Nos desgarra el auge del paganismo desalmado de estos tácticos que han florecido a espaldas del Sermón de la Montaña, generando hambre, tristeza e infortunio público.

Sólo una gran acción descabellada si fuera necesario, puede centrar el sentimiento y la Fe en Cristo.

Hagamos Monseñor Caggiano, todo lo que es indispensable a la vehemencia cristiana, para reactualizar el contenido de una Nación que se resuelve y desespera para que no le sea robada la Certeza ofrecida por Aquel, que nos trajo el mensaje de fraternidad en la convivencia del derecho cristiano.

Aquí si cumple decir sin chapucerías, que sólo el amor a Cristo, que es amor a los hombres, puede devolvernos a la lucha sin cuartel, para hacer viva la bendición de morir amando a los canallas que nos quieren robar el pan moral, que es el cristianismo pero apartándolos de la conducción de los pueblos.

Somos una Nación arrojada a la hoguera, sin otra liturgia que el hambre, el desdoro jurídico, y los hogares atropellados con las bayonetas, con su juventud incasta e incrédula en la totalidad de los dones del cielo, y el magisterio de la Iglesia Católica.

Nada falta al mapa pagano de la antigüedad, sin ninguna de las aguerridas cualidades de los esbirros del César.

Sabrá el vicario de Cristo, interpretar con mayor sabiduría, este tramo de la desamparada sociedad argentina. ¡Ya nadie ignora que una horda pagana maneja la Nación!

Saludamos a S. E. con el fidelísimo fervor de cristianos azotados en sus espaldas, que esperan de la Divina Misericordia, por intermedio de sus prelados en la tierra.

Una Vieja y Sólida Amistad Conservada por Años Une a SS. Juan XXIII con el General Juan Perón

★ Juan XXIII Fustigó Duramente los Fusilamientos de Junio de 1956

★ Aramburu en el Vaticano ★ Relaciones del Gral. Perón con el Vaticano

El nuevo nuncio apostólico en la República Dominicana, monseñor Zanini se negó a formular declaraciones a la prensa al término de una audiencia con S. S. Juan XXIII. Sin embargo, ha trascendido —según fuentes bien informadas— que el Papa le habría dado instrucciones para ayudar a resolver el “caso Perón”. Monseñor Zanini, próximo a viajar a Ciudad Trujillo, sería portador de un mensaje personal de Juan XXIII para el general Juan Domingo Perón. Juan XXIII considera que sólo la eficacia de la acción obrerista de Perón puede conjurar el peligro del comunismo en la Argentina, señalada en el Vaticano, como cabecera de puente del comunismo americano. La vasta maniobra política del Santo Padre tendría por objeto encontrar la forma de rehabilitación de la gran fuerza peronista, proscripta del escenario político argentino.

Juan XXIII ha señalado más de una vez a visitantes americanos y especialmente a los argentinos, el espíritu pacifista que lo anima en la solución del problema social que agita a nuestro país.

ARAMBURU EN EL VATICANO

En la audiencia de una hora que S. S. acordara a Aramburu, el Santo Padre abundó en expresiones de disconformidad por la política desarrollada por la “revolución libertadora”. Fustigó los fusilamientos de junio de 1956 y expresó el pesar de la Iglesia por la profanación del cadáver de Eva Perón y la ofensa que este acto significó para el Vaticano, pues la señora Eva Perón ostentaba una dignidad vaticana.

Es necesario destacar que a principios del año 1947, Pío XII brindó a la señora de Perón una recepción en nada menos lucida que la dictada por el protocolo vaticano para las reinas. En aquella ocasión, como prueba de la devoción del Santo Padre al general Perón y señora, se le otorgó la Gran Cruz Piana. Fué una prueba del Vaticano de haber comprendido la distancia y a través de los infundios la trascendencia de la revolución argentina.

Aramburu no habría intentado ninguna disculpa ante la enumeración de los errores cometidos en su gestión. El Papa señaló durante la entrevista que la “revolución libertadora” sacó a la calle, con pleno resultado el anticristianismo, entrando a la izquierda atea y comunizante en los medios universitarios y académicos, entregándose a la tarea de envenenar a la clase obrera, si no con el anticristianismo, si con el anticlericalismo, tratando de consumar en el país la apostasía de la clase trabajadora para entregarla en brazos del comunismo.

Las posteriores declaraciones de Aramburu al regreso de su jira por Europa, confirmaron esta versión. En efecto, el viajero de la Compañía “C”, expresó en Montevideo en una reunión de prensa que “el peronismo o el movimiento que se conoce con esa denominación, es eminentemente nacional y que sin lugar a dudas lo anima un sentimiento nacional, pues está formado por hombres con un sentido y mentalidad argentina a los que debe permitirles actuar dentro de las normas políticas tradicionales”, agregando que “el peronismo es un caso totalmente distinto al comunismo y sería una tremenda injusticia considerar a ambos en un mismo plano, porque, repito —afadió— son



En la guerra del 14, Angelo Roncalli (Juan XXIII) revistó en el ejército italiano como sargento. Conoció a Perón años después cuando se desempeñaba como capellán con el grado de teniente.

dos movimientos completamente distintos”.

VIEJA AMISTAD DE PERÓN CON JUAN XXIII

Es poco conocida la vieja y sólida amistad que une a Perón con el Santo Padre, amistad nacida cuando Perón desempeñaba funciones técnico-militares en Europa.

En efecto, en el año 1939, el entonces teniente coronel Juan Perón recibió su segunda comisión internacional. Le encomendaron una misión de perfeccionamiento de estudios en el extranjero. Con tal propósito se trasladó a Italia, incorporándose en calidad de agregado al Comando de la División Alpina “Tridentina”, acantonada en Merano. Intervino allí en cursos de adiestramiento y en las maniobras que tuvieron por escenario las márgenes del río Po, para pasar luego, cuando esta división fué movilizada, a la División de Infantería de Montaña “Pinero”, sirviendo en el 14 Regimiento con residencia en Chieti, en los Abruzzos, donde se instalara por espacio de seis meses. Comandaba el regimiento el coronel Baroni, después general, quien distinguió a Perón con su confianza y amistad. Posteriormente lo des-

CRIBRE:

Ernesto de Santiago

(Especial para “El Montonero”)

tinaron a la Escuela de Esquí “Sestrieri” y a la Escuela de Alpinismo y Esquísmo de “Aosta”, situadas ambas en los alrededores de Ivrea, en la región del Piamonte, con vista a los Alpes franceses. Algunos ejercicios deportivos de media y alta montaña lo llevan posteriormente hasta el Mont Blanc, en la frontera con Francia. “C'erano con me ufficiali e soldati di cui ho servito il più gradito ricordo”, declararía Perón años después.

EL SARGENTO ANGELO RONCALLI

Por aquellos años, Angelo Roncalli (Juan XXIII), varón fuerte y activo que tuvo el suficiente vigor para llegar a sargento en la primera guerra mundial, y la inocente vanidad de dejarse crecer el bigote (“el bigote —dice ahora— fué una flaqueza”), para desempeñarse después como capellán militar con el grado de teniente, mantenía una estrecha amistad con los oficiales de infantería de montaña de la división “Tridentina”. En esa época y poco antes de su partida a Turquía como vicario apostólico, monseñor Roncalli trabó con Perón una sólida amistad que se ha conservado a través de los años, a tal punto que S. S. Juan XXIII asistió en París (era entonces nuncio apostólico en Francia) a la misa que la Embajada Argentina hizo oficiar por el alma de Eva Perón.

RELACIONES DE PERÓN CON LA IGLESIA UNA VISITA AL VATICANO

Durante la estadía de Perón en Roma en el año 1940, gestiona una visita ante la Silla Vaticana. Los miembros de la misión militar argentina —dice el biógrafo de Perón, Enrique Pavón Pereyra— desean reverenciar al Pontífice la seguridad de un afecto que el Santo Padre ha sabido ganar con el sentido jesuítico de su predica. La máquina filmadora de Perón había registrado en imágenes la figura señera del entonces Cardenal Eugenio Pacelli, delegado pontificio en las jornadas del Congreso Eucarístico Internacional celebrado en Buenos Aires en el año 1934.

El Santo Padre conversa animadamente con los oficiales argentinos. Su castellano es fluido, rico en imágenes; su pensamiento es muy dado a la remembranza. Cuando habla de la Argentina, impregna al pensamiento de inefable dulzura. Hay un episodio que el Papa mantiene grabado en su retina con indeleble nitidez. El Pontífice califica ese recuerdo como digno de figurar “entre los más inolvidables momentos de su visita a la República Argentina”.



El entonces teniente coronel Perón, aparece aquí acompañado por altos oficiales de la división Alpina “Tridentina”, que comandaba el general Baroni. En su estadía en Italia, Perón trabó amistad con Juan XXIII.

Refiere que, de regreso a la residencia que se le tenía designada en la casa de la señora de Olmos, los jefes y oficiales de la escolta quisieron cumplir ante él como católicos. El general y el soldado, por igual, se mostraron como “siervos del Señor”, apartando de sí las distinciones que no cuentan para Dios. Pregunta luego el Papa por Accame, Fasola, Castaño y muchos otros caracterizados jefes. Mientras habla el Santo Padre, Perón ve desfilar las imágenes del más conmovedor movimiento de fe que hayan registrado los anales de América. Perón ha participado en todas las ceremonias, como creyente sincero y humilde; ha fotografiado y filmado las escenas culminantes del recordado Congreso.

Esa piadosa visita no tarda en repetirse. En vísperas de su partida, Perón desea llevar los testimonios de la bendición papal, que el Pontífice otorga a familias de la amistad del peregrino. Perón anota ocho nombres. Farrell, Rötger, Fasola, Castaño, figuran entre ellos. En Roma, por aquella época, asistía diariamente a los religiosos que oficiaba el R. P. Zamora, sacerdote de la Orden de la Merced que, hacia varios años, estaba a cargo de la iglesia argentina en aquella metrópoli. Católico práctico, costeó un solemne funeral en memoria de sus queridos muertos.

En el viaje de regreso a Buenos Aires a fines de 1940, a pesar de tener reservado pasaje en el ex-

preso de Barcelona a Madrid, Perón decide alterar su itinerario, pues tiene interés de visitar “La Pilarica”, en el famoso santuario zaragozano. Lo acompaña Zucal. Cumplidos sus piadosos propósitos al día siguiente reanuda viaje.

MERECIMIENTOS DE PERÓN PARA CON EL CATOLICISMO

Pero aún hay algo más con respecto a los merecimientos de Perón para con el catolicismo. Su revolución social cortó las dos corrientes existentes en nuestro país antes de su advenimiento: el liberalismo laico y el socialismo y comunismo ateo.

Su espíritu sólidamente cristiano que informó toda su gestión de gobierno, empezó por manifestar sin ambages, en el discurso pronunciado en la Plaza de la República, el 15 de diciembre de 1943, con que finalizó su primera campaña electoral: “Mi política social está inspirada en las Encíclicas Papales”. Por su devoción varió a Nuestra Señora de Luján, cuyo santuario visitó, como primer paso, al ser consagrado en las elecciones de 1946; por su pública manifestación de fe al conmemorar rodeado de jefes, oficiales y políticos en una misa oficiada en la Plaza de Mayo no bien se hizo cargo del poder público; por los recursos distribuidos con mano larga con que subsidió a los países europeos pauperizados por la guerra, incluido el Vaticano.

COMO si no fuera suficiente las abundantes pruebas aportadas para demostrar la traición a la palabra solemnemente comprometida, el gobierno nacional, trata de impedir la reconciliación nacional.

Fiel a su origen de "variente realizada" de la gran maniobra imperialista que protagonizara el jugador a dos puntas: Aramburu, quiere impedir a toda costa la expresión política del frente de 1943 hoy en activa reconstrucción, merced a la sapiencia y prudencia de quien se sienta en la Silla de San Pedro y al noble instinto y claro discernimiento del pueblo argentino. Ya que no otra cosa significa promover la interdicción del Partido Justicialista, expresión política de un movimiento de raíz cristiana y nacional. De un movimiento que ha extraído sus dogmas del credo de Cristo, de la patrística y de la escocástica. Que nutre su doctrina social en las conocidas encíclicas "Quod' Apostolici numeris", "Rerum Novarum", "Quadragesimo Anno" y en todas las concordantes. Que brega por la vigencia política de los preceptos del gran economista medioeval: San Antonio de Florencia, pues no otra cosa importa sostener que el capital está al servicio de la economía y ésta del hombre; y en fin, que sintetiza todo acervo ideológico en una de las llamadas "20 Verdades": "el Justicialismo es una doctrina profundamente humanista y eminentemente cristiana.

oo

SO pretexto de atacar a un hombre (a Perón), a un personalismo, se ataca a una doctrina, a la doctrina del pueblo, a la doctrina de

El Manotón del Ahogado

Occidente, a la doctrina antitética del comunismo, a la doctrina social de la Iglesia en su organismo más pujante, porque es evidente la ineficacia y la inoperancia de otros partidos que se titulan cristianos, pero que no han podido gravitar ni por la calidad ni por la cantidad, y que para lo único que han servido es para confundir, haciendo aparecer a la Iglesia complicada en las cosas de la antipatria.

ooo

La proscripción del partido Justicialista es mucho más grave que la del partido Peronista y pone de manifiesto la incompatibilidad del gobierno con todo lo que sea cristiano, popular y nacionalista. Demuestra que el gobierno quiere destruir una idea y no un hombre. Que quiere matar la idea de la liberación nacional y de la doctrina social cristiana.

El proceder del presidente Frondizi no es "maquiavélico", porque es antipatriótico. Llamarlo maquiavélico, es agraviar la memoria del ilustre patriota florentino, que en aras de su patria occidental y católica descubrió una realidad para que los auténticos políticos procedieran en consecuencia y con éxito.

El proceder del presidente

Frondizi es lisa y llanamente masónico, marxista, anti-argentino.

No por lógico deja de ser torpe el expediente del gobierno, y de quienes lo alienan en esta maniobra. Es el manotón del ahogado, que busca asirse a una tabla de salvación. No han podido borrar al pueblo de la vida real y quiere hacerlo del mundo del derecho. Más las ficciones jurídicas no bastan para sofocar la voz de un pueblo, que ya es fuerza y palanca revolucionaria.

ooo

Las consecuencias de esta interdicción son imprevisibles, pues contribuirán a ahondar el abismo, ya existente entre país oficial y país real, entre Estado y Pueblo, y pondrán a éste en la tremenda alternativa de sucumbir como sujeto activo de la política, de la historia y del derecho e de asaltar la fortaleza de la opresión, que es este estado demo-liberal, burgués, masónico.

Separan los jueces resistir la presión imperialista y consagrarse el triunfo de la justicia y del derecho, de lo contrario recibirán la marca de fuego del prevaricato. Del peor de los prevaricatos, del prevaricato para amordazar a un pueblo, explotarlo y desintegrar a la Nación.

TRIUNFO LA LISTA BLANCA EN S. U. P. A.

Formulan Declaraciones sus Dirigentes

En las elecciones efectuadas en el SUPA (Sindicato Único de Portuarios) se impuso por amplia mayoría la lista denominada blanca. El mayor porcentaje de votantes se observó en los puertos de la zona norte (San Isidro, San Fernando, Tigre, etc.). Sobre un total de 526 inscriptos sufragaron 347 afiliados, resultando electa la lista blanca (única) que encabeza Antonio A. Pietravallo. Delegados Congresales de esa seccional fueron consagrados: Antonio Pietravallo, Antonio Piguet, José Crespin y suplente, Dionisio Alderete.

En la seccional Capital Federal, la lista que encabezaba Eustaquio Tolosa, se retiró a último momento.

En Paraná, de paso hacia la Capital Federal, tuvimos oportunidad de entrevistar a los compañeros Jorge Mallea, Secretario del Interior de SUPA y a Antonio Pietravallo.

El compañero Mallea nos expresó que el triunfo obtenido ratifica el apoyo de los trabajadores portuarios a la obra que vienen desarrollando los actuales directivos

del gremio. Considera Mallea, que el Congreso Nacional de Trabajadores Portuarios a realizarse en la ciudad de Corrientes, se pondrá de manifiesto la absoluta unidad del gremio. Considera Mallea, que gas de cierto sector que se mueve con fines inconfesables, tratando de desbaratar esa unidad consagrada en las urnas. Finalmente nos expresó que "el clima de profunda inquietud que vive el país demanda de la clase obrera el mantenimiento de la unidad sindical, evitando que el movimiento obrero se hunda en el fango de las divisiones infecundas".

Antonio A. Pietravallo, combativo dirigente portuario, oriundo de Concordia, nos manifestó que SUPA fijó con claridad su posición, declarando su disconformidad con algunos planteamientos que sólo sirven para ahondar el problema en que se debate la clase obrera, presionada de adentro y de afuera por sectores o grupos que pretenden dividir a la masa sindical.

Nosotros, terminó diciéndonos, hemos refirmado la voluntad de tener condiciones de trabajo".

luchar por la unificación total de los trabajadores en la Central Obrera Unica.

EL CONGRESO DE CORRIENTES

Al término de la entrevista, Mallea y Pietravallo, nos hicieron entrega de una declaración de S.U.P.A. en la que manifiestan:

"No malgastamos nuestros esfuerzos en contestar patrañas difamatorias cuando son producto de quienes a nadie representan, por entender que el Congreso General de Delegados a realizarse próximamente, es la autoridad máxima de la Organización, que con responsabilidad juzgará nuestra obra, siendo nuestra tarea específica, el colaborar con la Paritaria Nacional para solucionar los problemas económicos de todos los obreros portuarios del país, quienes están pendientes de sus respectivos representantes que luchan y lucharán por la unidad de acción y de conjunto en busca de un salario justo y mejores condiciones de trabajo".

Nacionalismo de "Vidriera"

Entre la barañuda opositora que ha levantado el permanente desacuerdo del gobierno sobre la cosa pública, se destaca la acción febril, aunque estéril de un nacionalismo que llamaremos "nacionalismo de vidriera."

Resulta un lugar común —por lo indiscutida— insistir acerca de la existencia histórica de una corriente ideológica (la más poderosa), cuya vivencia en las entrañas populares nadie puede negar bajo pena de caer en el absurdo de negar al Pueblo mismo. Esta corriente (política en cuan'to reconoce en el Pueblo naturales aptitudes para su buen gobierno), está integrada por tres sectores ampliamente reconocidos a través de su marcha por los caminos del tiempo: la vanguardia o "estado mayor", formado por los espíritus rectores de la Nacionalidad que ajustan sus hechos, conducta y pensamiento, a los valores y arquetipos de la Argentinidad; la masa —que le sigue— y para quien los elementos axiológicos de la fe, la tradición y el idioma conforman la esencia del ser nacional, y por lo tanto las rutas inequívocas que la llevan a la posesión libertaria y libertadora de sus destinos supremos; y en fin, la retaguardia que nuclea a los cansados de luchar por esos mismos ideales, a los arrepentidos provenientes de las más diversas corrientes políticas, y a los que —con fines inconfesables— se infiltran en el movimiento para propender a un fracaso cada vez más incierto.

Entre estos últimos —furgones de cola— actúan los grupos que llamaríamos "nacionalistas de vidriera". Y la novedad del vocablo exige la natural explicación.

"Nadie ignora que en definitiva el auténtico espíritu se sobrepondrá a todas las accidentes actuales, para tomar a plazo más o menos breve las riendas del poder, hoy desquiciado por los cuatro horizontes. Este suceso ha de producirse con absoluta naturalidad, con asombrosa lógica aritmética y por mandato del Pueblo mismo, que a la buenas o a las malas impondrá sus derechos legítimos, ergiversados en la actualidad por inconcebibles apetencias bárbaras. Es una verdad asimismo —por contraria que parezca— que en nuestro país hoy todo el mundo es nacionalista. La

revolución de setiembre, con su escuela de persecuciones, cárceles, vejámenes, fusilamientos, etc., no hizo otra cosa que acrecentar esta idea —sentimiento, llevándola por contraposición a insospechadas altura y madurez. Sin duda que a ello contribuyó en una buena parte, el innato sentido de noble dignidad existente en las masas populares. La parodia del cambio de gobierno —pactado entre el señor Frondizi y las fuerzas oligarcas— exacerbó aún más aquel sentimiento. Y es en ese momento cuando aparecen los nacionalistas de vidriera, verdaderas puntas de lanza en la retaguardia del gran ejército en marcha. Como no puede infiltrarse en los puestos rectores de la vanguardia y le está vedado pertenecer a las filas del grueso ejército (su voz sería ahogada de inmediato por la pavorosa institución popular), se suman a la comodidad de los que van últimos. De esta manera, está lejos de los riesgos del frente de combate, y más a mano para la fuga en caso del ataque sorpresivo. ¿Qué hace además en la retaguardia? Para el nacionalista de vidriera, lo fundamental es llamar la atención de quienes lo rodean: grita desafiadamente, alardea de "estar continuamente en la onda", de codearse a cada instante con los jefes de acción y de ser los primeros que exigen a "los camaradas" un profundo revisionismo histórico...

Algún politiquero incauto (que los hay), sorprendido por su verborragia y su declamatoria ardiente, no tardará en ofrecerle un puesto o siquiera un menudo, de los tantos que se caen de las bien provistas mesas oficiales... Para eso "está en la vidriera". El "campeón de las falsas luces", la fantasía barata, sale a la venta; se prostituye al mejor postor. El caso es tan antiguo como el mundo y la metrópolis norteña se repite a diario.

Sin embargo los nacionalistas de vidriera no existen en el interior, indiscutible reserva moral de la Nacionalidad. Pero es al interior a quien incumbe denunciarlo, para evitar confusiones y desorientaciones probables y para someterlo a JUICIO SUMARIO para cuando suene la trompeta final.

¡Ponga el Hombro!

"EL MONTONERO" es caro. Cuatro pesos por ocho páginas parecerá a muchos desproporcionado con otros periódicos y revistas. Ante el aluvión de publicaciones, no podemos competir nosotros con el mismo precio; de allí que roguemos a nuestros lectores que pongan el hombro en esta empresa de profundo patriotismo. "EL MONTONERO" es caro, pero no es la expresión grosera y calumniosa de las publicaciones baratas.

Pongan el hombro nuestros lectores y nuestro periódico podrá bajar su precio y podremos concretar nuestra aspiración de tirar 50.000 ejemplares. Hagan llegar su contribución. Gracias.

La Consigna: Reconstruir el Frente del 43

PUEBLO, IGLESIA Y FUERZAS ARMADAS

La unidad de una nación se realiza por conjunción de las fuerzas que históricamente la constituyen y representan sus valores esenciales.

Pueblo, Iglesia y Fuerzas Armadas dieron vida a la nuestra y caracterizan su personalidad.

Por pueblo entendemos la totalidad de la ciudadanía cuyo concurso irresistible forma la opinión pública y que en su conjunto orgánico se integra en los cuadros de la producción y por las grandes masas de los trabajadores.

La Iglesia Católica es parte inseparable de nuestro ser espiritual: Su credo es nuestro credo. Somos en tanto argentinos, culturalmente hombres de occidente porque vivimos la fe católica.

A su vez, las Fuerzas Armadas constituyen el más firme sostén del Estado. En las horas de crisis son el verdadero poder moderador.

De ahí que más allá de las ficciones y de los artefactos formales, Pueblo, Iglesia y Fuerzas Armadas constituyan los verdaderos factores de poder: hay normalidad, auténtica normalidad, cuando actúan íntima y racionalmente cohesionados.

De ahí también que las fuerzas antinacionales —externas e internas— que persiguen el avasallamiento de un país, no lo hacen ya sometiéndolo por la violencia. La historia demuestra que de ese tipo de sometimiento tarde o temprano los pueblos regresan, sacudiendo el yugo de los opresores. Porque mantienen intactos los valores esenciales que configuran su unidad. Que no está sólo en sus valores económicos, ni en su geografía, ni en sus leyes.

La técnica moderna del sometimiento de un país sigue en nuestro tiempo caminos nuevos y distintos, imperceptibles y sutiles; tanto que muchas veces llegan a parecer contradictorios. Se dice defender lo que busca destruirse; se levantan las banderas que quieren abatirse; se proclaman los principios que buscan derogarse.

El sometimiento se busca, pues, por la disociación. De eso sí que los pueblos no regresan; o sólo después de muchos años y a costa de muy grandes sacrificios.

La disociación de un país se logra por el enfrentamiento de las fuerzas y los valores que configuran su unidad; los que hacen que en su conglomerado de hombres constituya una comunidad, una nación.

Se empieza primero por infiltrarlos; se sigue por enfrentarlos entre sí; y se termina por destruirlos.

La técnica es suficientemente conocida y simple como concepción. Lo difícil es advertirla y descubrir sus objetivos a través de los numerosos frentes de los millares de acciones con que se ejecuta tan sigilosamente, que hasta es común que lleguen, incluso, a lograr el concurso desprevenido e inocente de las mismas fuerzas que se busca destrozar. Así se las disgrega y así se disocia la unidad de la Nación. Cuando el peligro se advierte en sus efectos, que son acumulativos, suele ser ya tarde para intentar la salvación.

Los hechos demuestran que los sectores populares son los últimos en que prende la infiltración de los agentes del caos; su intuición se alerta siempre —como instinto vital— contra los enemigos de la comunidad espiritual y política que integra.

Por eso el Pueblo jamás arroja la primera piedra. Lucha cuando lo atacan. Cuando las otras fuerzas que con él integran la Nación y tienen como él un mismo origen y un destino común, dejan de entenderlo, lo desconocen y le niegan el derecho y la posibilidad de realizarse.

Entonces sí, el Pueblo se convierte en la fuerza arrolladora que ejecuta la destrucción, que a pesar suyo le han impuesto. Las fuerzas antinacionales han logrado su objetivo: se ha dislocado la unidad. La Nación —destrozada— puede ser sometida.

¿Hay alguien que ya no advierta que ésto es lo que está ocurriendo en el país?

¿Hay alguien ya que no vea que el Pueblo va siendo llevado a un callejón sin salida?

¿Hay alguien que pueda negar o que no vea que el Pueblo se resiste a entregarse a la disociación?

¿No es bastante lo que se ha hecho para lanzarlo al caos y a la destrucción?

Pero... ¿hasta dónde llegará su resistencia? ¿Hasta cuando podrá aguantar sobre sus espaldas la responsabilidad de impedir la destrucción?

Los trabajadores, firmes hasta ahora en su pensamiento nacional, han rechazado las sugerencias, la infiltración y la presión de ideologías disolventes con objetivos internacionales. Y ello, a pesar de la sistemática negación de sus derechos políticos, económicos y sociales.

Capitalismo, masonería y comunismo buscan destruir la unidad de la Nación infiltrando y enfrentando las fuerzas fundamentales que la constituyen. Agentes externos e internos, con la complicidad de minorías antinacionales y con el concurso de dirigentes y funcionarios que por ambición o estupidez son, conscientes o inconscientemente, instrumentos débiles, trabajan activamente para conseguirlo. Esta infiltrado el gobierno, infiltrada la enseñanza, infiltrada la prensa, infiltrada la economía, infiltrados los partidos políticos, infiltradas las organizaciones sindicales minoritarias, y hasta infiltrados sectores de la Iglesia y de las Fuerzas Armadas.

Las fuerzas del espíritu y del orden han de penetrar con agudeza en el panorama nacional y comprender el proceso de desintegración a que viene siendo sometida la Nación. Las fuerzas que tienen interés en provocarla han tenido éxito, hasta ahora, en utilizar a aquéllas contra el Pueblo. Pero todavía no han logrado engañar a éste y emplearlo como elemento de destrucción del país; sin embargo han conseguido, por ejemplo, emplear las Fuerzas Armadas como instrumentos policiales de represión de los trabajadores.

Pero es evidente que en lo político, en lo social y en lo económico, la entrega de las riquezas del país, la proscripción cívica de grandes sectores de la ciudadanía, la división y aniquilamiento de las organizaciones sindicales, la infiltración masónica y marxista de la enseñanza, prensa y radio, el sometimiento de la economía a poderes internacionales, la subversión institucional, la anarquía de las Fuerzas Armadas, el provocado recelo popular ante la jerarquía eclesiástica, etc., han creado aceleradamente en el país las condiciones para el avance de las ideologías y los estados disolventes, que buscan desintegrar la unidad de la Nación.

Si las fuerzas que por su comunidad de origen y destino configuran aquella unidad, no lo advierten con claridad e inteligencia y no lo enfrentan, a la vez, con decisión, nada podrá salvarnos de la destrucción y el sometimiento.

PUEBLO, IGLESIA y FUERZAS ARMADAS, síntesis y resumen de la PATRIA. Sólo de su acción coherente y solidaria puede venir la salvación del país.

Un cura que no está solo

Los Hermanos Tres Puntos vs. Mons. Plaza

La unidad efectiva de las fuerzas auténticamente nacionales, que se alzan ahora a lo largo y ancho del país, contra la antipatria (ejecutora de la entrega económica y moral de la república al imperialismo), permite descubrir aspectos históricamente desconocidos en los sucesos dolorosos ocurridos en el año 1955.

Así Monseñor Plaza, arzobispo de La Plata, hablando a los periodistas en Córdoba durante las jornadas del Congreso Eucarístico Nacional, expresó que "quienes realizaron la quema de las iglesias en 1955 no fueron los peronistas sino elementos de la masonería".

Es un axioma indiscutido el hecho de que la masonería y por consiguiente el liberalismo cipayo argentino, se han aliado a las siniestras falanges del comunismo, cada vez que en la Patria se han emprendido absurdas pero ejecutivas cruzadas entreguistas del sagrado patrimonio nacional.

Cuando el tristemente célebre Mister Braden se erigió en nombre de Wall Street en la figura antagónica de Perón (17 de Octubre de 1945 y campaña presidencial de febrero de 1946), el liberalismo hace causa común con los comunistas.

Otro tanto ocurre en setiembre de 1955. El clima denso por las nubes de humo que lanzan a propósito las fuerzas regresivas desde distintos ángulos del continente, es propicio para una acción en gran escala. Los valores negativos absorben a los valores populares. La lucha inminente exalta los ánimos; entre el ruido ensordecedor de los que provocan la desinteligencia y el aturdimiento, no se percibe la voz de la prudencia y de la razón. Las sombras cubren toda conciencia y el estallido se produce.

A cuatro años de entonces, el balance es francamente desalentador pero objetivo. La mentada revolución "libertadora", apenas si puede tildarse dentro de la historia como una chirinada con suerte.

Ante el magnifico desastre democrático, los partidos

políticos tradicionales iniciaron sus descargas de culpas y contricciones.

El gobierno provisional —masonico entreguista— ensaya una salida decorosa. Llama a elecciones presidenciales, pero proscriptiendo de ellas a la inmensa mayoría popular. Es, en los últimos cien años de "democracia sudamericana" la más rotunda de las equivocaciones que puede cometer una dictadura ensangrentada por una serie interminable de fusilamientos, persecuciones y confinamientos.

El resentimiento de aquella mayoría, cunde por los cuatro rumbos del país y se decide por optar a un presidente que estuvo y está a distancia sideral de interpretarla. El estupor que causa la acumulación de errores sobre errores, conmueve a todos los pueblos del mundo. El asombro general corre parejas con el cinismo y la insensibilidad que basamentan la acción del gobierno. Hay que perpetuar el error, pese a quien pese.

Pero los valores eternos que siguan a la estirpe, despiertan ahora más vigorosos que nunca. Dicen que los pueblos perecen no por débiles sino por cobardes. Y esta es la hora en que el nuestro efectúa profundamente su tremendo examen de conciencia.

Se proclamó a todos los vientos que la quema de las iglesias fué obra de los peronistas. Y ocurre que es un dignatario eclesiástico quien desmiente categóricamente el hecho, no en un momento cualquiera de la accidentada nacional, sino ante el propio legado pontificio, ante el presidente optado y ante la feligresía católica, reunidos en el VI Congreso Eucarístico Nacional.

¿Qué hilos se movieron en el año 1955 para culpar a una masa inerme pero trabajadora, de un delito espantoso que no había cometido? ¿En razón de qué consigna diabólica se trasmitió con un despliegue periodístico excepcional el infundio de la excomunión del único presidente argentino que impone como obli-

gatoria en las escuelas y colegios de la Nación que tiene como asesor en la presidencia a un sacerdote católico, que construye y hace construir templos católicos, que otorga a la virgen del Carmen el rango de Generala del Ejército, y que pertenece por méritos extraordinarios de su obra a la Orden de Malta en el grado de Gran Cruz de Honor y Devoción, con las prerrogativas del uso del uniforme y audiencia permanente con el Santo Padre?

Es sin duda la unión siniestra de comunistas, liberales y masones la que intenta en estos momentos atajar infructuosamente la marcha de un pueblo valiente, heroico y cristiano hacia el tribunal donde han de ser juzgados —mañana mismo— los verdaderos culpables de la tragedia argentina.

Desde el ínfimo reducto a que se han circunscripto, tratan ahora de difamar, validos de la prensa amarilla (cáncer del país) a cuanto defensor de la justicia, de la libertad y de la soberanía, esto es del pueblo mismo, se ponga a tiro.

En ponzoñosas convulsiones de serpiente acorralada, morderá las raíces mismas de la nacionalidad, porque sabe que morirá irremisiblemente aplastada por el pie desnudo del hombre que soportó estoicamente y durante cuatro años largos, los vejámenes, el hombre, el dolor y las torturas nacidos de su veneno.

La Cruz y la Espada no deben presentarse —como servidores naturales de aquél— a las maniobras engañosas del monstruo maldito. Ello representaría el fraude absoluto a la historia que aguarda a la nacionalidad que permanece.

"Vox populi, Vox Dei". Y hay que convenir que el cumplimiento estricto de este deber, confiere a quien lo ejecuta el derecho de figurar en la posteridad como acreedor al reconocimiento y a la gratitud de la comunidad argentina.



Escribe Juan de NOGOIA

PLANIFICACION DEL HAMBRE

"AHORRAR SOBRE EL HAMBRE DE 20 MILLONES DE ARGENTINOS"

propicias y aplicadas por el gobierno en concordancia con el plan formulado por los fríos cerebros que dirigen el Fondo Monetario Internacional.

EQUILIBRIO DEL BALANCE DE PAGOS

Para esto se recurre con diversas medidas —entre ellas, y como principal, el establecimiento de un tipo de cambio único y libre que automáticamente produce una enorme desvalorización del signo monetario argentino— al desaliento de las importaciones, inclusive de muchos materiales y materias primas imprescindibles para la normal marcha de muchas de nuestras industrias básicas. Al ingreso de capital financiero (cuyos servicios gravitarán después desfavorablemente en nuestra misma balanza de pagos) y al incremento de las exportaciones de nuestros productos agropecuarios. Lo primero, aplicado sin una norma cabal de defensa de la producción industrial argentina, produce una perjudicial retracción en el desarrollo de ésta, afectando, por ende, importantes fuentes de trabajo; lo segundo, aumenta el endeudamiento exterior del país y su consiguiente dependencia; lo tercero, restringe a límite de hambre el consumo interno.

- OBJETIVOS DEL PLAN
- EQUILIBRIO DEL BALANCE DE PAGOS
- LA INFLACION

dos. La eliminación de los déficit del presupuesto y de las empresas estatales, con demasiada ligereza establecida para términos perentorios, está ya fracasando en la confrontación con la cruda realidad.

Se ha apelado a la restricción casi absoluta de los créditos en aspectos que hacen al progreso argentino y al bienestar del pueblo. Esto resulta sencillamente monstruoso para un país en estado de pleno desarrollo económico, como lo era el nuestro hasta 1955, antes de que la tiranía aramburiana dispusiera las criminales medidas de destrucción de todo un sistema de economía nacional, como el que había venido creando el peronismo, que pudo ser corregido y perfeccionado, pero que esencial y estructuralmente era el que más convenía y conviene al desarrollo de nuestra economía independiente. El odio al pueblo hizo que los sirvientes imperialistas, instigadores, ejecutores y usufructuarios de cuartelazo septembrino, abatieran dicho sistema de economía nacional autónoma —que aún distaba mucho, por cierto, de constituir nuestro desideratum—, para retrotraernos a la época en que el vicepresidente de la Nación, doctor Roca, enfáticamente nos proclamaba, en Londres, la mejor colonia del Imperio Británico.

Por la fuerte restricción de los créditos a medianos y a largos plazos (además de las consecuencias en otra escala que puede provocar), se aseta un recio golpe a nuestra hasta hace poco floreciente industria nacional integrada por capitales argentinos y protegida por un Estado Argentino, sostenida por brazos y cerebros de técnicos y trabajadores argentinos y protegida por un Estado Argentino el exclusivo servicio de lo argentino. Por esta medida, por ejemplo, —como lo han denunciado reiteradas veces las afectadas en modo directo— se les priva de competir con las industrias extranjeras, incluso en licitaciones que efectúan las propias empresas estatales y, para requerir sus plantas industriales, se las empuja a la contratación de créditos con la banca y empresas capitalistas internacionales lo que a la postre, en la mayoría de los casos, redundará en que pasen a ser subsidiarias de los grandes monopolios y holdings que hoy se erigen en verdaderos tiranos de las economías y finanzas del mundo.

CAPITALIZACION DEL SECTOR PRIVILEGIADO

En cuanto al objetivo tercero del plan: incremento de la capitalización, (de las grandes empresas monopólicas, se entiende), esto se hace a costa de los consumidores. El desmedido enriquecimiento de af-

gunos sectores merced al alza vertiginosa operada en los precios, existe a ojos vista de todo el pueblo argentino, sin que se haya operado una similar incidencia en los costos por aumento de sueldos y salarios. Es que eso está previsto en el Plan: capitalización acelerada de reducidos sectores a expensas del hambre y la sed de veinte millones de argentinos.

Cuando políticos y prensa grande, generalmente al servicio de espúreos intereses antiargentinos, dicen que el cumplimiento del Plan del Fondo Monetario Internacional "exige que los sacrificios y privaciones sean soportados POR IGUAL por todos los sectores de la población", desconocen la verdadera estructura del referido plan o mienten canallamente tratando de confundir la opinión pública. Una revista, PANORAMA, que desde su punto de vista, expone con bastante objetividad dicho plan, afirma: "Para que los objetivos del Plan de Estabilización puedan alcanzarse ES INDISPENSABLE QUE SE PRODUZCA UNA MARCADA DESIGUALDAD EN SUS EFECTOS. Porque es de la esencia del plan que algunos sectores aumenten mucho sus ganancias, para estimularlos en su actividad productiva y permitirles una rápida capitalización. Y esos mayores ingresos deben ser extraídos del resto de la población." En resumen: se promueve la rápida capitalización de la oligarquía ganadera y de las grandes empresas a costa de todo el resto de la población.

Otro factor al que en el Plan se le da primordial importancia en la denominada capitalización del país, lo constituyen las inversiones extranjeras. Para ello se les conceden privilegios de excepción que les son negados a los capitales argentinos invertidos en el país: se les exime del pago de derechos a la importación de máquinas y materiales y de impuestos internos y se le abren amplios créditos bancarios, que se le niegan a empresas argentinas, y que hacen que el ahorro argentino contribuya a aumentar los gruesos dividendos que dichos inversores conquistarán gracias al esfuerzo, al sudor y a las lágrimas de millones de hogares argentinos sumidos en la angustia de la miseria.

¿VOLVEREMOS A SER COLONIA?

¿Quienes en definitiva, serán los beneficiarios del Plan del Fondo Monetario Internacional? Los Industriales argentinos? Los consumidores argentinos? ¡No! por cierto. El único gran beneficiario será el capitalismo imperialista internacional cuya erramplia penetración y dominio financiero lo es, precisamente, el Fondo Monetario Internacional. Sobre el dolor y el hambre de los veinte millones de Argentinos, amasarán sus gruesos dividendos el capitalismo apátrida. Seremos un pueblo sometido a los fríos engranajes de una mecánica financiera contra la cual ya muchos otros pueblos como el mío, han rebelado su voluntad de grandeza.

¿Volveremos a ser colonia aceptando la dádiva mezquina del número internacional? O preferiremos, con nuestro pujante esfuerzo, labrar con el cariño de nuestras manos la belleza de una nación grande y justa y soberana, como asentada sobre los hombros de un pueblo viril capaz de romper una y mil veces toda coyunda extranjera? Quiera Dios que el mercantilismo fenicio de los amos del poder, no logre doblegar jamás la voluntad corajuda del pueblo argentino.

El Pueblo de Entre Ríos Celebró el 17 de Octubre

Bajo la enseña de Entre Ríos, que desplegaron victoriamente Artigas, Ramírez y López Jordán, el pueblo de Paraná se dió cita en la plaza del héroe de Obligado, general Lucio Mansilla, para reclamar una vez más el retorno de su líder, general Juan Perón, honrar la memoria de la gestora del 17 de Octubre, Eva Perón, y reclamar la reconstrucción del frente de 1945, o sea la unión de la Iglesia, Pueblo y Fuerzas Armadas, para salvar a la patria.

El espíritu de argentinitud que presidía y dominaba el ambiente, el orden y la disciplina del público (12.000 personas) y el respeto y corrección de los funcionarios provinciales y de la policía, fueron las características.

NOBLEZA OBLIGA

El acto pareció desarrollarse en un país distinto de esta Argentina sometida, en un país en que la libertad aún es patrimonio del pueblo y obligación de las autoridades. Indudablemente, justo es decirlo, el gobierno de la provincia, antes que ucrídito o frondicista, es entrerriano, y parece preferir la línea Ramírez-López Jordán a la línea Vito-Toranzo Montero.

LOS ORADORES

Abrió el acto el Dr. Juan Carlos Bacigalupo, destacando la fecha celebratoria y exaltando los valores de la masa trabajadora. En representación de la C.G.T. habló el secretario de actas L. Ledesma, quien realizó un meduloso análisis del esfuerzo que cumplen los trabajadores en el campo gremial y la innegable gravitación de los mismos en el quehacer nacional.

La rama femenina del Justicialismo delegó en la señorita Zulema Santiago la tarea de representar de timbres revolucionarios, tarta, mediante un enjundioso discurso.

El Dr. Alberto Eduardo Ottala-

gano determinó con precisión filosófica el reencuentro de Iglesia y Pueblo, haciendo constar que el divorcio sólo existió en los planes de la estructura liberal-masónica. Con palabras incisivas examinó profundamente la actualidad del país, concluyendo que el movimiento justicialista está en vías inminentes de recuperar la patria para el pueblo y para la historia.

JOSE MARIA ROSA (h.) EN PARANA

Broche de oro de la espléndida celebración, fué el discurso del Dr. José María Rosa (h.). Luego de una fervorosa exaltación épica de las figuras del montonero entrerriano, parangonó la acción cumplida por los caudillos federales —encarnación viviente de los ideales populares— con la del general Perón. Atacó duramente la política entreguista del ingeniero Alsogaray y tuvo expresiones condenatorias para los secretarios militares que por decreto estatuyeron como "cosa juzgada" la proyección histórica del peronismo.

ELIMINAR LA INFLACION

En cuanto a lo segundo: eliminar la inflación, se ha recurrido a medidas que gravitan todas ellas desfavorablemente en el standar de vida de nuestro pueblo, con el consiguiente malestar social agravado por la incertidumbre de que las mismas puedan tener resultados satisfactorios generales después del plazo de dos años prefija-

★ SANTA FE

Quedó Inaugurado un Instituto Revisionista

El Dr. José María Rosa (h.) en un pasaje de la conferencia sobre revisionismo histórico, que pronunciara en el local del Cine "Santa Fe", al dejar inaugurada la filial del Instituto Juan Manuel de Rosas, "Brigadier General Estanislao López".

En un acto que adquirió extraordinarias dimensiones, quedó inaugurada la filial Santa Fe "Brigadier General Estanislao López" del Instituto de Investigaciones Históricas "Juan Manuel de Rosas".

Más de mil quinientas personas colmaron las instalaciones del cine "Santa Fe", cuyo escenario engalanado con la bandera federal y un gran cuadro del Ilustre Restaurador, ofrecía un marco solemne.

El presidente de la filial, coronel Jorge Rodríguez Zia abrió el acto, manifestando que la acción que desarrollará el flamante centro de estudios, "será de revisión de la historia para defensa del honor ultrajado de patriotas que han muerto por nuestra dignidad de argentinos y por el encuentro de la verdad como camino histórico para los hombres y el acontecer nacionales". En otro pasaje de su disertación expresó que "aceptando la polémica con quien sea, en público o en privado, personalmente o por escrito; en aulas de establecimientos educacionales, en la radio, en la prensa y en instituciones culturales de todo orden, forjaremos una identidad de acción en el avance hacia el porvenir de una gran nación que, para nuestra patria todos anhelamos". Finalizó invocando a Dios y el espíritu de los caudillos que defendieron la Soberanía, la Unidad y las tradiciones nacionales, como guías de la empresa que inician.

A continuación se desarrolló un interesante programa folklórico, destacándose el profesor de danzas criollas, Juan Carreño que acompañado por una de sus alumnas bailó con gran donaire y señorío el minué federal.

El acto se cerró con una conferencia a cargo del presidente del Instituto de Investigaciones Históricas "Juan Manuel de Rosas", Dr. José María Rosa (h.). Una gran ovación saludó la presencia del

distinguido historiador y publicista, que comenzó rindiendo un emocionado homenaje a los fundadores del primer centro de estudios históricos revisionistas, nacido en la ciudad de Santa Fe en el año 1938 y en especial a su fundador el Dr. Bello.

• LA REVISION DE LA HISTORIA

El Dr. José María Rosa (h.) expresó que "del revisionismo histórico surgió totalmente cambiada la figura de Rosas. En el tirano de la vieja historia se encontró a un estadista con singulares dotes de habilidad, popularidad, energía y sobre todo, patriotismo; se vió en el gaucho de la pampa al argentino por excelencia: laborioso, leal con los suyos, que sabé respetar y hacerse respetar. Se supo que su gobierno, conducido por mano firme, produjo la unidad nacional, la independencia económica, el respeto a la soberanía y hubiera llegado a construir un sólido bloque entre los estados que formaron el virreinato si no cayera en 1852, por obra del Brasil". Expuso en otro orden de cosas que "cuando el revisionismo ganó la calle, nada pudo contener la ola revisionista". Rindió homenaje al almirante Brown, brazo armado de Juan Manuel de Rosas. "Aquel inglés —dijo— con alma de criollo, tan distinto a muchos de nuestros admirantes criollos con alma y corazón inglés". Terminó diciendo que el proceso de recuperación de la argentinitud, debía ser precedido, necesariamente, por la recuperación de nuestra historia. El Dr. José María Rosa (h.) fué clamorosamente ovacionado en varios pasajes de su conferencia, vivándose a Juan Manuel de Rosas y al general Juan Domingo Perón.

Finalizado el acto, un grupo de estudiantes organizó una manifestación por la calle San Martín en adhesión al Instituto.

COMUNICADO

La JUNTA PROMOTORA DE LA JUVENTUD DE SANTA FE en su afán de unir las Juventudes Nacionales de sentir Justicialista, patrocina un Congreso Argentino en el próximo mes de diciembre. A este Congreso, el primero en su género en el país, concurrirán todas las organizaciones peronistas nacionales, sean estudiantiles, gremiales o políticas que comprendan que la Patria es la única unidad de acción para el logro de la auténtica liberación nacional.

El Instituto "Juan M. de Rosas" (Filial "Brig. Gral. E. López") Contesta al Partido Demócrata

El Instituto de Investigaciones Históricas "Juan Manuel de Rosas", filial Santa Fe "Brigadier General Estanislao López", ante las declaraciones de la Junta Departamental del Partido Demócrata aparecidas en el diario "El Litoral", los días 13 y 16 de octubre próximo pasado, declara:

1º — Nuestro Instituto es exclusivamente de investigación histórica. En él tienen cabida simpatizantes de cualquier partido o sector político, que deseen una profunda revisión de nuestra historia.

2º — Consideramos que cualquier argentino, pertenezca al partido político que sea, tiene derecho a pensar distinto de nosotros con respecto a los hombres y sucesos de nuestra historia. A ellos nos dirigimos, solicitándoles nos acompañen en la búsqueda de la Verdad Histórica, requisito indispensable para alcanzar la ansiada unidad de los espíritus en el devenir de la Patria.

3º — Cuando alguno de esos compatriotas o historiador de cualquier corriente, nos demuestre —fácilmente documentado— que somos nosotros los equivocados, aceptaremos la nueva verdad como nuestra y la haremos conocer válidos de nuestros propios medios de difusión.

4º — En las declaraciones de la Junta Departamental del Partido Demócratas, hemos leído frases y palabras agraviantes para nuestro instituto, catalogando nuestra acción de "totalitaria", de pretendida "reivindicación de la tiranía", de "apropiarnos de símbolos y hombres ajenos", etc.

Es decir que, en una sola declaración se considera a quienes forman parte de nuestro instituto como agraviantes, totalitarios, ladrones, confusionistas, engañadores y farsantes.

Nuestro Instituto —que considera a todos los argentinos sus hermanos— no recurrirá jamás a tales agravios contra nadie. Sencillamente porque sabemos que nos asiste la verdad histórica, contenida en innumerables documentos que ponemos a disposición de los señores de la Junta Departamental del partido Demócrata.

Desaprobaríamos todo acto atentatorio contra monumentos públicos erigidos a nombres de nuestra historia, porque consideramos que para aquellos que hicieron daño al país y a sus instituciones, el peor castigo es el juicio histórico, basado claro está en documentos.

5º — En nuestras reuniones públicas —ya que los señores del partido Demócrata, han tocado el tema de los videntes a un ex-gobernante argentino— aceptamos tales vivas para cualquier argentino, pero repudiamos los muertos porque pensamos que para levantar al país, es menester el esfuerzo de todos los vivos, bajo el ejemplo de todos los muertos.

6º — En cuanto a los aspectos estrictamente históricos a que hacen mención las sendas declaraciones del partido Demócrata, invitamos a los historiadores del mencionado partido (y a todos aquellos que piensen como ellos) a efectuar una polémica pública —con entrada totalmente libre para que pueda ilustrarse el pueblo— en el lugar y fecha en que nos pongamos de acuerdo, poniendo como condición indispensable la siguiente: Que no se emplee en la misma ningún calificativo insultante y que la discusión se base absoluta y exclusivamente en documentos históricos.

Pero antes, queremos aclarar dos expresiones de la declaración que nos ocupa. En una de ellas dicen los dirigentes locales del partido demócrata, haciendo referencia al Brigadier Estanislao López: "aunque sepan sus promotores cual fué la clara posición política del ilustre santafesino y le conste que sólo la muerte le impidió concretar su conocido propósito de enfrentar a la tiranía y de anticipar, quizás, la organización constitucional de la República". En la otra, expresan: "cuando es conocida la decisión con que el ilustre gobernante se mostrara dispuesto a enfrentar la tiranía."

No concebimos como personas que se titulan historiadores hayan podido producir tamaña declaración. Y si han querido decir otra cosa, rogamos nos la aclaren. Porque la Historia es HECHO, es decir ACCION, OBRA, SUCESO. Recomendamos afectuosamente a quienes redactaron esa declaración, consultar el Diccionario de la Lengua Española, decimoséptima edición, página 60. Encuentran en él esta definición sobre la palabra historia: "NARRACION Y EXPOSICION VERDADERA DE LOS ACONTECIMIENTOS PASADOS Y COSAS MEMORABLES".

Es decir, que para ser historia tiene que ser verdadera, basada en acontecimientos (sucesos) ocurridos sobre la tierra; porque lo que HUBIERAN HECHO los muertos si no hubieran muerto entra en el terreno de las suposiciones y eso jamás lo podrá saber nadie y ni ellos mismos lo hubieran podido asegurar en vida, ante los inexorables designios de Dios.

Esperamos ansiosos los documentos que narren y expongan la verdad. Más, los estudiaremos con hondo deseo de encontrar aquella.

En cuanto a lo que Estanislao López HUBIERA hecho contra Rosas si no hubiera muerto, confesamos humildemente que no lo sabemos. Pero lo que sí sabemos, es lo que hizo estando vivo. Estuvo junto al Restaurador en los hechos hasta último momento. Por eso, en el sepulcro que venera Santa Fe, sobre el muro centenario de la Iglesia de San Francisco, pueden leerse, hoy, estas palabras de su gran amigo:

Descansa del Imperio en las mansiones.

En el seno de Dios, hombre querido.

La libertad te debe sus blasones

Y los tiranos su postre gemido.

ROSAS, el compañero de tu gloria,

Dedica esta inscripción a tu memoria.

Instituto de Investigaciones Históricas

"JUAN MANUEL DE ROSAS"

Filial "Brigadier Gral. E. López"

Pulse Continental

La Candidatura de Paz Estensoro es Muy Resistida

LA PAZ (Bolivia). — En los momentos en que se redacta esta información, se cree que la fórmula presidencial Víctor Paz Estensoro - Walter Guevara Arce, pondrá término a la puja de las fracciones del MNR (Movimiento Nacionalista Revolucionario) que con odio y violencia se han estado disputando la dirección del movimiento.

Aunque el triunfo de Paz Estensoro está asegurado se teme un golpe de estado antes de las elecciones y que la Central Obrera (COB) dirigida por Juan Lechín Oquendo, inicie una serie de huelgas escalonadas como expresión de protesta por la exclusión del dirigente minero del segundo término de la fórmula.

Ante este sabotaje el presidente Hernán Siles Suazo ha vuelto a asumir una postura dramática amenazando con renunciar a la Jefatura del Estado, si semejante sabotaje persiste.

La fuerza política que hasta ahora conserva Juan Lechín no se debe por cierto, a que sean grandes las simpatías de los trabajadores bolivianos por el ex-mi-



nistro de Minas de Víctor Paz Estensoro, sino a la habilidad de Lechín y su grupo (Mario Torres Calleja y Felman Velarde) para capturar las directivas de la Central Sindical COB; y, en segundo, para negociar desde esta posición importantes concesiones al gobierno.

Cuando la COB, al regreso de Londres, se apresuró a proclamar la fórmula Víctor Paz Estensoro - Juan Lechín, para las elecciones de 1960, los viejos dirigentes del MNR que respaldan la acción de Siles Zuazo, amenazaron con una escisión. Para evitar un quebrantamiento de la unidad partidaria, Paz Estensoro aceptó como compañero de fórmula a su ex-ministro de Relaciones Exteriores, Walter Guevara Arce.

El caso de Bolivia requiere la comprensión de los países amigos y de la más amplia ayuda para evitar que un pueblo que antaño fue poderoso anule toda sus posibilidades y caiga en una ruina espantosa.

El retorno de Víctor Paz Estensoro a la Presidencia de la república servirá para robustecer el régimen y formar conciencia sobre el imperativo que toca al pueblo boliviano de afrontar con valor los rigores que impone el planeamiento de su economía. Por otra parte el Movimiento Nacionalista Revolucionario que es un partido de estructura democrática, en el que hay como es lógico, diversas tendencias, se identifica en su mayoría con el pensamiento y la acción del ex mandatario boliviano.



"A F. Castro se le Viene de Adentro y de Afuera" Dice el Gral. J. Perón

TRUJILLO NO TEME A FIDEL CASTRO

TENGO la impresión de que la situación de Fidel Castro es insostenible, ya que se le viene de dentro y de afuera", manifiesta el general Perón en una carta que dirige a un amigo de La Habana, algunos de cuyos párrafos transcribe la revista "Visión" (9/10/59).

Estas impresiones del general Perón respecto al guerrillero de Sierra Maestra, pone fin a una serie de antojadizas versiones que lo hacían aparecer en contactos con el barbado líder cubano.

En efecto, el periodista cubano Luis Cíceró de "Prensa Latina" en un artículo aparecido en un conocido semanario porteño expresaba que "son muchos los peronistas que han llegado a señalar que sería una brillante jugada política de Fidel Castro, ofrecer asilo político al general Perón", aunque reconocía el abierto antiperonismo de los revolucionarios cubanos. Por otra parte, el periódico "El Soberano" comparaba el régimen de Castro con la revolución social peronista llegando a señalar que no existen diferencias entre ambas.

Sin embargo corresponde señalar las diferencias. La sacudida cubana conmovió hondamente al mundo americano, fué una revolución dirigida y apoyada por el comunismo internacional y sus eternos aliados: la masonería y el liberalismo.

Fidel Castro, siguiendo la estrategia del Kremlin, trata de imponer en el Caribe un régimen social y económico comunista. Para ello empezó por aplicar el fustazo como terapéutica a la disconformidad. Y para que la oposición (que es grande) no olvide que es hombre de puño de hierro, exhibe los cadáveres de sus enemigos y televisa los fusilamientos, como lección a aprender. Método que puso en práctica en nuestro país la "revolución libertadora", razón por la cual no acertamos a comprender qué relación puede encontrarse, entre el macabro carnaval cubano y el contenido profundamente humanista y cristiano de la revolución peronista.

• CERCO COMUNISTA EN EL CARIBE

Hay algo más. La extraña alianza de Fidel Castro con Rómulo Betancourt y José ("Pepe") Figueres.

Rómulo Betancourt, presidente de Venezuela es un comunista disimulado. En el año 1934 en una carta dirigida al director del diario "La Hora" de San José de Costa Rica, expresaba: "soy y seré siempre comunista".

José ("Pepe") Figueres, ex-presidente y hombre fuerte de Costa Rica, a su condición de pro-comunista une la de caracterizado masón (grado 33º).

La acción de estos personeros del Kremlin, tiene por objeto quebrar todo intento nacionalista en el continente americano y favorecer la acción (de ahí el viaje de Jóvito Villalba) de los gobiernos americanos de "compañeros de ruta".

Los signatarios del Pacto de Caracas (Castro - Betancourt - Figueres) deben vencer una difícil escollo: se llama Rafael Leónidas Trujillo. El presidente dominicano es un implacable enemigo del comunismo. En el año 1947 lo puso fuera de la ley. "Lo hicimos sin historia", dijo entonces Trujillo. El generalísimo no solo ha sido un baluarte contra el comunismo en el Caribe. Como representante de su país ante las Naciones Unidas en Nueva York, ha combatido constantemente las maquinaciones de Rusia y sus satélites. Ahora está dispuesto a luchar contra la conjura comunista de Castro.

Fidel ha negado que favorezca al comunismo, pero nunca llegó a ser convincente en esta materia, mucho menos cuando se conocen las concomitancias de muy cercanos familiares y compañeros suyos emisarios de Moscú.

El general Perón, en la carta a que hacemos referencia considera patriótica la posición del generalísimo Trujillo, afirmando que no vacilaría "en enrolarse en la defensa de la República Dominicana por la deuda que tengo con este país". En otro orden de cosas Perón manifiesta que la administración de la República Dominicana es la mejor de latinoamérica.

• PRETENDEN COMPLICAR A PERÓN EN EL PLEITO FIDEL CASTRO - TRUJILLO

Al generalísimo Rafael L. Trujillo no le preocupa la sicción belicista de Fidel Castro. Sabe que está en presencia de un adversario audaz, pero no le teme.

Hay una amenaza concreta, ya voceada por todo el mundo de que Fidel Castro se apresta a guerrear con Trujillo. ¿Tendrá éxito?

Parece que los revolucionarios cubanos no las tienen todas consigo. Un caracterizado dirigente del movimiento 26 de Julio, manifestó a los periodistas que en caso de guerra, Cuba tiene descuidadas sus defensas y quizás pudieramos tener desagradables sorpresas, con uno de esos golpes de mano en que Trujillo siempre ha sido especialista.

Mientras tanto, arrecia la acometida radial cubana. Bastante grotesca por cierto. Se pretende mezclar a Perón en el pleito del Caribe, asegurando que Trujillo lo ha contratado como asesor técnico de su ejército y que ha nombrado a Guillermo Patricio Kelly (preso en Magdalena desde hace más de un año) y Jhon William Cooke (exiliado en Montevideo) capitanes de esas milicias (revista "Bohemia" 7/6/59).

En este plan difamatorio, la revista francesa "Carrefour" pide al gobierno una investigación sobre el reclutamiento de milicias para la lucha contra el gobierno de Fidel Castro. Indica a Santo Domingo como lugar de concentración y como centros principales de reclutamiento a Francia, Austria y Argentina. Señala la revista "Carrefour" al refugiado croata Seccu Ciado como el más activo reclutador de "aventureros" para luchar contra Fidel Castro. Sede de sus actividades, según este órgano comunista: Buenos Aires. Y cuando no, acusan a la Alianza Libertadora Nacionalista como semillero de guerrilleros antifidelistas.

• EL CASO CUBANO ES BIEN CLARO

El caso cubano es claro y sencillo. "Un gran demócrata, amante del halago popular y de las posturas airoosas y heroicas, ha llegado al poder en Cuba con la ayuda de los comunistas y sus tradicionales "compañeros de ruta", asegurando su permanencia en el gobierno por medio del terror selectivo y extensivo". Para que no le chumben, mientras ejecuta el plan señalado por el Kremlin, ha inventado una cruzada "libertadora", en la que se dan la mano comunistas como Rómulo Betancourt, masones como "Pepe" Figueres y liberales como Jóvito Villalba. ¡Figúrense la mescolanza! ¡Y los señores de "El Soberano" pretendan mezclar a Perón con esta canalla! La intención salta a la vista. Pretenden engañar a la masa partidaria falsificando el pensamiento de Perón. Se equivocan los señores de "El Soberano".

Las masas siguen al HOMBRE PERÓN, al de carne y hueso, como es él y no al disecado en las beticas marxistas. Las masas siguen al hombre que en 1946 proclamó: "Mi política social se inspira en las Encíclicas Papales". Fidel Castro en cambio, según el comandante cubano Lanz, suele exclamar a menudo en rueda de amigos (muy orgulloso él): "Mi doctrina social está inspirada en el Kremlin y las barbas de Carlos Marx", igualito, no?



Fidel Castro, el barbado líder cubano del Movimiento "26 de Julio", amenaza nuevamente con las ejecuciones sumarias, ante la deserción de sus más caracterizados capitanes. El comandante de aviación Lanz y el jefe de la guarnición de Camagüey, Huber Matos lo acusan de comunista. Afírmase que Camilo Cienfuegos desapareció después de una dura controversia con Raúl Castro.

Las fuerzas de represión fidelistas han iniciado en estos días una feroz "operación limpieza" de todo elemento sospechoso de atentar contra la revolución. El guerrillero de Sierra Maestra continúa amenazando y acusando al generalísimo Rafael Leónidas Trujillo, de conspirar contra su gobierno y de estar preparando un ejército invasor.

EL MONTONERO

PERIODICO INDEPENDIENTE

DIRECTORES: GUILLERMO ABREGU MITTELBACH

MARCELO BARTOLOME FERREYRA

DIRECCIÓN EN PARANA: Ramírez 185.

EN SANTA FE: Sarmiento 3886.

PRECIO DEL EJEMPLAR: CUATRO PESOS